

## 40 comunidades del Tipnis fuera del censo 2012

Las poblaciones localizadas en las orillas de los ríos Isiboro Séure e Ichoa en el Tipnis—más o menos 40 comunidades— quedaron fuera del Censo de Población y Vivienda de 2012, por lo que tendrán que aguardar 10 años para ser contemplados en la actualización cartográfica.

La información fue dada a conocer a la Agencia de Noticias Fides por el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Ricardo Laruta, quien sostuvo que los esfuerzos de acercamiento con los dirigentes de la zona del Tipnis, fue imposible.

El funcionario calificó a las acciones como inapropiadas, puesto que la ausencia de información no permitirá "aplicar políticas de carácter social de distribución de ingresos" en las comunidades de esa región tal como lo establece el Decreto Supremo 1305. "Las poblaciones van a tener que esperar 10 años para tener información detallada", acotó.

Por otro lado, aclaró que la actualización cartográfica no tiene relación alguna con los límites geográficos departamentales o municipales. "Este trabajo, la segmentación, la municipalización, tiene simplemente un objetivo estadístico, no define límites territoriales en ningún ámbito— simplemente es un trabajo de referencia".

Inf. Pág. 4, 1er. cuerpo



LA CUECA BOLIVIANA NO DEJA DE CAUTIVAR: LAS CIUDADES DE EL ALTO Y LA PAZ SE CONVIRTIERON ANOCHES EN ESCENARIOS DE LA CUECA NACIONAL E INTERNACIONAL. EL PÚBLICO QUEDÓ FASCINADO POR LA MÚSICA Y EL BAILE DE SINGULAR ELEGANCIA DEMOSTRADA POR LAS DIFERENTES DELEGACIONES DE ECUADOR, PERÚ, CHILE Y BOLIVIA. LOS BALLETS FOLKLÓRICO LIBERTAD DE TARIJA, DE BOLIVIA Y EL MUNICIPAL DE EL ALTO, ADEMÁS DE LA ACADEMIA DE DANZAS FOLKLÓRICAS (ADAF-BOLIVIA) REPRESENTARON AL PAÍS.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Políticos festejan a Santa Cruz con actos divididos

La gesta libertaria de Santa Cruz fue homenajeada con actos políticos paralelos. Por un lado, el Movimiento al Socialismo (MAS) realizó su reconocimiento en La Pasacana; mientras, en la acera del frente y sobre la misma plaza central, lo hizo la brigada parlamentaria, en el Club Social 24 de septiembre.

En ambas actividades de homenaje al departamento cruceño se habló de acciones en favor del desarrollo de la región y se reprochó la crisis que atraviesan algunas instituciones de la capital oriental.

El acto del partido en función de Gobierno, fue encabezado por la presidenta del Senado, Gabriela Montañó, quien concentró a los representantes oficialistas de los diferentes niveles del Poder Ejecutivo. Hubo un reclamo debido a que no se izó la bandera whipala.

Entretanto, en el Club Social participaron del acto el gobernador de Santa Cruz, Rubén Costas; el presidente de la Brigada parlamentaria, Moisés Salces (CN); el presidente del Comité Cívico, Herland Vaca Díez, además de concejales y asambleístas de Convergencia, Verdes y Santa Cruz Para Todos.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



LA PRODUCCIÓN DE AZÚCAR CONTRIBUYE SIGNIFICATIVAMENTE AL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAÍS.

## Milenio afirma que el oriente fortalece economía de Bolivia

La economía del departamento de Santa Cruz es la principal fuente de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, que aporta con 27.1%, aunque disminuye su participación. Entretanto, las exportaciones de la región el 2011 alcanzaron los \$us 2,120 millones, superando la suma de \$us 1,896 millones de la gestión 2008.

Según el Informe Nacional de Coyuntura de la Fundación Milenio, Santa Cruz se situó junto con La Paz en el primer lugar en participación del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, desde la década de los años 80, con un promedio de 28.4%, debido a los recursos naturales con que cuenta y la participación

del sector privado en la economía. Entre las gestiones 1998 al 2005, la participación en el PIB nacional del departamento de Santa Cruz estuvo sobre el 30%, a partir del año 2006 esta participación se redujo hasta el 27.1 %, sostiene el estudio.

Por otro lado, en las exportaciones que Bolivia realizó entre 2001 y 2011, Santa Cruz participó con 25 y 40%. Entre los años 2010 y 2011 las exportaciones del departamento crecieron en 21.7 %, alcanzando los \$us 2,123 millones, de los cuales el 54 % corresponde a productos tradicionales y 45 % a no tradicionales.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

# Tercer intento del Gobierno para reunir a bandos mineros

• El Ministro de Gobierno convocó a asalariados y cooperativistas al diálogo hoy desde las 10.30. Al parecer, quiere así evitar el bloqueo de caminos en el país desde las cero horas del lunes y la huelga de la COB a partir del miércoles.

El Gobierno afronta una carrera contra el tiempo y las circunstancias. Tiene por delante un plazo de los cooperativistas hasta las 24 horas de este domingo y por el lado asalariado está conminado a decretar una nacionalización de Colquiri hasta el martes por la noche, caso contrario se concretaría un paro de la COB a nivel nacional.

El ministro de Gobierno,

Carlos Romero, convocó una vez más a ambos sectores a una reunión en el Viceministerio de Régimen Interior para hoy a las 10.30 y en tal sentido envió una nota a ambas partes.

La nota señala en la parte central: "En respuesta a la predisposición demostrada por su sector para resolver el conflicto por ese yacimiento minero con medidas estructu-

rales y de fondo, convocó a su sector a participar de un encuentro tripartito entre mineros cooperativistas, asalariados y Gobierno para iniciar ese proceso".

Por su lado, el secretario Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores Mineros de Colquiri, Severino Estaliani, anunció a EL DIARIO que una comisión de trabajadores de base que se encuen-

tra en la ciudad de La Paz asistirá a la reunión y adelantó que la postura del sector continúa invariable sobre el pedido de la reversión total de la mina Colquiri y la veta Rosario. "Nosotros somos claros, si asistimos al diálogo será sólo para ratificar el pedido de nacionalización", sostuvo.

Inf. Pág. 5; 1er. cuerpo

## EEUU restringe ingreso de 20 iraníes a la Asamblea de ONU

Estados Unidos rechazó 20 de los 160 visados solicitados desde hace dos meses por el gobierno de Irán para la delegación que acompaña al presidente Mahmud Ahmadinejad a Nueva York para asistir a la Asamblea General de la ONU.

Entre las personas que no recibieron el visado están dos ministros, a los que no se identifica, y otros dos altos cargos del Gabinete de la Presidencia, además de algunos periodistas y varios agentes de seguridad.

Los dos altos cargos de la Presidencia son identifica-

dos como Mohamad Yafar Behdad, secretario político de la Oficina Presidencial, y Mohamad Sheijan, encargado del Centro de Información de la Presidencia.

Estados Unidos ha impuesto sanciones a Irán por su programa nuclear y entre ellas están las prohibiciones de viaje a un buen número de personas relacionadas con el régimen islámico de Teherán, aunque para la asistencia a las reuniones de la ONU existen otras reglas.

Inf. Pág. X, 5to. Cuerpo

## Análisis de fin de semana

### • SOCIEDAD

Desempleo ataca a jóvenes profesionales quienes trabajan en diferentes rubros menos en sus áreas

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

### • LA PAZ

Vecinos de Callapa no se resignan y deciden volver a su antiguo barrio

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

### • INTERNACIONAL

Atención internacional al "cacerolazo" que movilizó a multitud de Argentinos. Inf. Pág. 5, 5to. Cuerpo



LOS DAMNIFICADOS DE LA ZONA CALLAPA PREFEREN VOLVER A SUS PROPIEDADES AFECTADAS POR DESLIZAMIENTOS.

## Hoy en La Guía

### Grillo Villegas muestra su disco "Duramadre"

Nuestro invitado central de hoy es el reconocido roquero pazeño

Grillo Villegas, quien presenta su décimo disco de estudio denominado "Duramadre". El Encuentro de esta semana es del 3er tipo, ya que conoceremos la "Trancadera de Ovnis", cómic que reúne trabajos inéditos de los mejores artistas de nuestro medio. El día de lunes a viernes es interrumpido por "El Show de los Desgras", novedosa forma de hacer radio.



Hoy se cumplen...

# 754

DÍAS SIN JUSTICIA

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboco compró legalmente en Fancosa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

## NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.



Sóldos Címlentos para Bolivia